

INVITATION

Chantal Jourdan, Députée de l'Orne, et Adeline Hazan, Présidente de l'UNICEF France ont le plaisir de vous convier au colloque

SANTÉ MENTALE : COMMENT DEVELOPPER DES POLITIQUES PUBLIQUES PLUS INCLUSIVES POUR LES ENFANTS LES PLUS VULNERABLES ?

JEUDI 10 OCTOBRE 2024

DE 9H00 À 13H30

**Salle Victor Hugo, Immeuble Chaban-Delmas
101 rue de l'Université 75007 PARIS**

L'UNICEF France reçoit régulièrement des alertes posées par les professionnels de santé (pédopsychiatres, psychologues, psychomotriciens, orthophonistes) sur les difficultés d'accès aux soins de santé mentale de certains publics, et sur la qualité des soins, qui ne répondent pas toujours aux besoins des enfants les plus vulnérables. Cela concerne notamment les enfants en situation de grande exclusion, les enfants migrants, ou de migrants, les enfants hébergés ou encore les filles. Les motifs de ces lacunes peuvent reposer sur des dysfonctionnements structurels mais également sur des pratiques discriminatoires.

Dans le cadre de son plaidoyer mené en faveur du droit à la santé pour chaque enfant, l'UNICEF France appelle à l'élaboration d'une Stratégie nationale sur la santé mentale des enfants et des jeunes. Quels seraient les éléments indispensables pour la mise en place d'une telle stratégie ? Comment s'assurer que celle-ci soit vraiment inclusive, et ne laisse aucun enfant de côté, en particulier les enfants et adolescentes les plus vulnérables ?

En partant de données soulignant des déterminants de santé mentale défavorables pour plusieurs publics spécifiques, ce colloque a pour ambition de mettre en lumière des enjeux impensés ou absents des politiques publiques de santé mentale, en ayant une approche multidisciplinaire : expertise médico-sociale incluant la pédopsychiatrie et la psychologie, recherche neuroscientifique, accompagnement associatif et savoir expérientiel.



©UNICEF

Ce colloque aura pour objectifs de :

- Rendre visibles et objectiver certaines barrières d'accès aux soins, en élargissant à d'autres enjeux que la barrière financière ;
- Adopter une approche par public pour souligner les enjeux de qualité des soins ;
- Formuler des préconisations et des pistes de solutions face à ces défis : des propositions de changements de politiques publiques et des propositions de généralisation de bonnes pratiques.

Inscription obligatoire via ce formulaire jusqu'au 27 septembre 2024. Une pièce d'identité sera demandée à l'entrée.

PROGRAMME PRÉVISIONNEL DU COLLOQUE

SANTÉ MENTALE : COMMENT DÉVELOPPER DES POLITIQUES PUBLIQUES PLUS INCLUSIVES POUR LES ENFANTS LES PLUS VULNÉRABLES ?

[Inscription obligatoire via ce formulaire jusqu'au 27 septembre 2024. Une pièce d'identité sera demandée à l'entrée.](#)

8h15-9h - Accueil des participants

9h-9h30 - Mot de bienvenue de Madame Adeline Hazan, Présidente de l'UNICEF France et de Madame Chantal Jourdan, Députée de l'Orne
Allocution d'ouverture de Monsieur Frank Bellivier, Délégué ministériel à la Santé mentale et à la Psychiatrie

09h40-09h55 - Allocution de Pr Marie-Rose Moro, pédopsychiatre membre du Comité scientifique de l'UNICEF
Eclairage sur les enjeux d'accompagnement des « enfants de migrants », en illustrant la nécessité de former les professionnels de santé mentale à l'approche transculturelle.

10h-11h15 - **Table-ronde n°1 – Les enjeux d'accès aux soins de santé mentale pour les enfants les plus vulnérables : le cas des enfants en situation de grande précarité**

Interventions de : Défenseur des droits, Observatoire du Samu social de Paris, Réseau Solipam

Cette table-ronde permettra de souligner les barrières d'accès aux soins liées au contexte de vie des enfants en situation de grande exclusion, les enfants sans-domicile, en s'attardant sur la périnatalité et la petite enfance.

11h15-11h30 - Allocution de Dr Samah Karaki, neuroscientifique
Illustration des conséquences des inégalités sociales, des violences et du racisme sur le cerveau de l'enfant, et partage de bonnes pratiques à développer.

11h30-12h45 - **Table-ronde n°2 – La nécessité de développer une approche Genre dans les politiques publiques de santé mentale infantile**

Interventions de : Association des jeunes pédopsychiatres et jeunes addictologues, INSERM

Cette table-ronde proposera un état des lieux des enjeux de prise en charge des filles aux urgences pédopsychiatriques, et elle soulignera la manière d'inclure la lutte contre les violences basées sur le genre dans les politiques publiques de santé mentale infantile.

12h45-13h - Allocution d'Emmanuelle Remond, Présidente de l'UNAFAM
Témoignage sur les besoins en matière de soutien aux aidants et aux proches afin de garantir un suivi médico-social et éducatif adapté aux enfants, ainsi qu'une vie familiale équilibrée.

13h-13h15 - Mots de conclusion de Madame Adeline Hazan, Présidente de l'UNICEF France et de Madame Chantal Jourdan, Députée de l'Orne